MONITORO VESPERTINO

IECM

En favor de la educación cívica y el fortalecimiento de la cultura democrática en México, la Ludoteca Cívica "LUCI" del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) celebra más de dos décadas de trabajo ininterrumpido. Desde su creación, demostró que el juego también es una poderosa herramienta de aprendizaje para niñas, niños, jóvenes y personas adultas, explicó la consejera electoral **Maira Melisa Guerra** Pulido. La Prensa (Sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio),

La erosión de la cultura cívica en México dejó de ser una percepción para convertirse en una alerta documentada. Durante el XVII Encuentro Nacional de Educación Cívica, el consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Ernesto Ramos Mega, advirtió que la democracia enfrenta un desgaste profundo ante el avance de narrativas autoritarias y la desinformación digital. "Deberíamos ver a la educación cívica como una valoración y defensa de la democracia y lo que esto conlleva: respeto a los derechos y libertades, exigencia de cuentas", subrayó Ramos Mega al presentar los más recientes indicadores de confianza ciudadana. Aquí Noticias CHIS (sitio) , Megalopolis (Sitio) , Cúspide México EDO.MEX (sitio) , Liberal Metropolitano CDMX (sitio) , Cúspide México CDMX (sitio)

REFORMA ELECTORAL

Como se advertía, la reunión sobre las aportaciones de los órganos electorales a la Reforma Electoral, organizada por el Instituto Nacional Electoral, fue una verdadera "vacilada", consideraron los asistentes, y todo ello por la forma improvisada con que se realizó. De acuerdo con algunos de los asistentes el documento que compilaba la información y que se suponía era el eje rector de la discusión, no estaba avalado por los Órganos Públicos Locales Electorales (OPLES), lo que llamó la atención de inmediato. Además de que el documento no tenía ningún análisis sobre la reforma electoral, sino una simple numeraria que en nada ayudó a la discusión. ContraRéplica CDMX (Sitio)

Este lunes en sesiones internas de sus comisiones respectivas, empezaron a despedirse tres de los seis consejeros del Instituto Electoral de Tamaulipas (letam), quienes concluyen esta semana su periodo para fungir como tal, y se queda a la mitad el órgano de toma de decisiones, sin que haya sustitutos en puerta. La conclusión de labores de los tres consejeros se produce en un contexto de incertidumbre, pues se está discutiendo la reforma electoral que podría implicar la desaparición de los organismos públicos electorales como el letam. Milenio (sitio)

INE

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral, aprobó anteproyectos de resolución correspondientes a 129 procedimientos Ordinarios Sancionadores (POS) acumulados entre 2021 y 2025, por lo que propondrá sanciones por más de 34 millones de pesos. Entre los principales hallazgos, la Comisión identificó 119 casos relacionados con presuntas afiliaciones indebidas que involucran a 897 personas. De ellas, 24 se desistieron, por lo que se propone el sobreseimiento. En cuanto a 561 personas, no se acreditó la infracción, ya que los partidos presentaron documentos que demuestran su voluntad de afiliarse. 24 Horas (sitio), Excelsior (sitio)

Nuevamente, los integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) mostraron su división interna al enredarse en el nombramiento de 44 consejeros de 17 institutos electorales

estatales (OPLES). De acuerdo con fuentes del organismo, tras dos semanas de negociaciones, los consejeros alcanzaron un acuerdo parcial en 11 entidades, pero no lograron consenso en Puebla, Sinaloa, Tlaxcala, Veracruz, Quintana Roo y Tamaulipas. Pese a ello, este martes en la Comisión de Vinculación no se presentó el proyecto con los nombres que tuvieron mayoría en privado, sino un acuerdo general con los 121 semifinalistas para las 17 entidades, lo que provocó el enojo de algunos consejeros. Reforma (sitio)

TEPJF

El magistrado electoral Reyes Rodríguez propone ordenar a Morena modificar sus reglas de ética por considerar que atentan contra la libertad de expresión, al prohibir críticas entre morenistas. En un proyecto que someterá a consideración de sus compañeros de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Rodríguez afirma que ese documento, aprobado en mayo pasado por el Consejo Nacional, es anticonstitucional. El artículo 2 de los lineamientos para el comportamiento ético de los morenistas establece que son conductas contrarias al partido "las declaraciones públicas que desacrediten a otras personas militantes o las decisiones colectivas del movimiento sin agotar previamente las instancias internas del partido". Reforma (sitio)

CDMX

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, recibió el reconocimiento Mujer de la Década y el premio por impulsar el Sistema Público de Cuidados por parte de Women Economic Forum y G100. Al recibir ambos reconocimientos la mandataria agradeció y aseguró que en el caso que se refiere al Sistema Público de Cuidados tiene que ver con una revolución pendiente en el país y en este tiempo. Excélsior (Sitio)

La Diputada Xóchitl Bravo Espinosa, Coordinadora Parlamentaria de MORENA en el Congreso de la Ciudad de México, expresó su profunda satisfacción y orgullo por el reconocimiento internacional otorgado a la jefa de Gobierno, Maestra Clara Brugada Molina, quien recibió el premio "Mujer de la Década" por parte del Women Economic Forum y el G100, por su destacada labor en la construcción e impulso del Sistema Público de Cuidados en la capital del país. Avenida Juárez CDMX (sitio)

CONGRESO LOCAL

El secretario de Gobierno, César Cravioto, anunció la creación de un Cabildo Popular, un espacio "para la discusión y análisis" en el que ciudadanos, así como organizaciones sociales y comunitarias podrán expresarse sobre las necesidades de la Ciudad de México y enriquecer las políticas públicas. "La Ciudad de México no se construye con imposiciones, sino con diálogo; no avanza con monólogos sino con consensos; no crece con opacidad sino con un gobierno abierto, y no se fortalece con privilegios, sino con democracia verdadera del pueblo y para el pueblo", aseveró". Durante su comparecencia ante el Congreso de la CDMX, como parte de la Glosa del primer informe de Gobierno, el secretario se pronunció por iniciar el 2026 con un comercio informal "más ordenado y reducido" en el Centro Histórico, y destacó que la CDMX será el mejor lugar del país para disfrutar de la Copa del Mundo que tendrá lugar el próximo año. El Universal (sitio), IMER Noticias (sitio)

Durante la comparecencia de la Secretaría de Administración y Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México este jueves ante el Congreso capitalino, se presentará la continuación de una política de desendeudamiento basada en el fortalecimiento de los ingresos locales. Además, se dará a conocer un incremento en el presupuesto de infraestructura, del cual una parte corresponde al último trimestre. La Prensa (Sitio)

La presidenta del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), Vania Pérez Morales, se encuentra en medio de una tormenta política luego de que hiciera pública una solicitud de investigación contra el líder de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en el Senado, Adán Augusto López Hernández, por supuestas irregularidades patrimoniales, fiscales y conflictos de interés. Sin embargo, lo que parecía un paso firme hacia la transparencia pronto se vio inmerso en tensiones internas: una consejera del SNA, Patricia Talavera, pidió que el comunicado se retirara de las redes sociales institucionales —y según Pérez, lo hizo tras "llamadas del Senado". Aun así, Pérez Morales dijo que la petición ya fue entregada personalmente al Senado. Lo más grave: Pérez denunciado llamadas de apoyo, pero también de advertencia. "Me han dicho: 'Cuídate, porque tu vida está en peligro'", declaró. Cuestiona MICH (Sitio)